

**Zeitschrift:** Domaine public  
**Herausgeber:** Domaine public  
**Band:** 33 (1996)  
**Heft:** 1253

**Rubrik:** En coulisses

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 27.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# En coulisses

Photo surprenante, en couleur et en première page d'*Agri*, hebdomadaire professionnel agricole de la Suisse romande: Marcel Sandoz, conseiller national et président de l'Union suisse des paysans (USP) et Fernand Cuche, bouillant leader de l'Union des Producteurs suisses (UPS). Le premier est assis, le second au micro, debout sur une tribune rouge à croix blanche. Comme si l'officialité avait changé de camp.

Décidément, on n'arrête pas Mathias Steinmann, ex futur directeur de la SSR et audimateur en chef de la radio-tv suisse. Il va prochainement publier un polar à clé sur le développement des médias et il vient de rédiger un rapport censé démontrer que le nombre des lecteurs attribués aux journaux et périodiques est largement surfait. Et si les sondages téléphoniques auprès des téléspectateurs ou même les boîtes noires placées chez eux ne donnaient pas des résultats aussi fiables que postulé par M. Steinmann?

L'octogénaire Yehudi Menuhin, double national suiso-britannique, citoyen de Gstaad et bourgeois d'honneur de Saanen, met la démocratie helvétique au-dessus de toute autre: «en Suisse, il y a un gouvernement auquel tous les grands partis participent. C'est bien mieux qu'à l'étranger(...) où la population a perdu toute estime pour les partis».

«En l'an 2000, il n'y aura plus que deux grandes banques en Suisse». L'auteur de cette prévision, Ernst Kilgus, est professeur à l'Université de Zurich et fait autorité en tant que directeur de l'Institut suisse de la banque. Mis à part la mégafusion ainsi annoncée, le secteur bancaire connaîtra les formes de coopération les plus diverses, avec maintien des enseignes sinon des guichets.

Dans le cadre de la très grave affaire du réseau pédophile de Nice, on a noté l'intervention du Comité international pour la dignité de l'enfant (CIDE), que préside Georges Glatz, par ailleurs délégué à l'enfance de la «République et canton de Vaud» selon *Le Monde*. Le grand quotidien français ne fait en revanche pas mention de la candidature de M. Glatz au gouvernement de ladite république. ■

## FORUM

### Courrier

Comme nous l'annoncions dans notre dernier numéro (DP 1252), nous avons tenu à laisser une place aux diverses réactions suscitées par l'article de Jean-Christian Lambelet. Voici l'une d'entre elles, caractéristique.

Nous précisons – et nos lecteurs l'ont bien compris comme en témoigne notre courrier – que non seulement le journal était déjà bouclé avant l'annonce de la candidature de Jean-Christian Lambelet, mais qu'en plus le texte nous était parvenu comme prévu, 15 jours auparavant. Nous publions donc, dans l'esprit d'un débat d'idées, la lettre d'un lecteur ainsi que la réponse que Rudolph Strahm a souhaité pouvoir donner.

Métier difficile que le vôtre, quand l'actualité prend de vitesse la presse écrite. Dans un louable souci d'ouverture, vous comptez parmi vos invités attitrés quelques notables qui ne partagent pas les options de votre équipe. Et voilà l'un d'eux en mesure d'utiliser *Domaine Public* pour lancer sa campagne électorale! Sans doute, lorsque Jean-Christian Lambelet a écrit sa *Lettre aux incorrigibles colleurs d'étiquettes*, n'était-il pas encore assuré d'être mis en orbite pour secourir la droite vaudoise en perdition; ni vous non plus lorsque vous avez fait la maquette du n° 1251. Le lecteur fidèle n'en apprécie pas moins le caractère plaisant de la situation; le candidat Lambelet utilise *Domaine Public* pour ratisser au centre. Eût-il été impossible de renoncer *in extremis* à accueillir l'auto-justification d'un invité qui a changé de statut?

Offrez-vous la même chance à Joseph Zisyadis? Après son auto-désignation confirmée *a posteriori* par une réunion tenue à huis clos, dans la meilleure tradition des années 50, il serait également plaisant de le voir tenter à son tour une manœuvre de séduction envers l'électorat socialiste. Pourquoi s'en priver? Après le discours de l'expert institutionnel, celui du tribun populaire...

Mais au fait, où sont les candidats? Du parti radical au POP, on ne cessait de clamer, ces derniers temps, qu'il fallait présenter des femmes. Redouterait-on qu'aucune d'elles ne fût capable de rivaliser, sur le terrain de la démagogie, avec les candidats? Est-ce cela, l'auto-rénovation nécessaire de la vie politique vaudoise? ■

Rémy Pithon, Allaman

## ICI ET LÀ

### SALON DU LIVRE

Collectionneur passionné, cfp, alias Charles-F. Pochon, est sur Internet et sera présent pour la troisième fois au Salon du Livre et de la Presse avec son exposition *Editions spéciales et journaux pirate*, qui succèdent à *Aventures de presse (les journaux meurent aussi)*, présenté au Salon en 1992 et *Les journaux, miroir de l'histoire*, présenté en 1993 au même endroit.

Avis aux amateurs.

Salon du Livre, du 1 au 5 mai, angle 13 Rue Nietzsche, Boulevard George Sand. Cfp sera présent de 10h30 à 11h30 et de 13h30 à 15h30.

### POUR NE PAS PARTIR IDIOT(E)

Je remercie tous ceux qui ont apprécié mon travail à DP pendant ces deux ans et m'ont fait confiance, avant de prendre congé.

L'ex rédactrice, vb.

## Vers des primaires vaudoises

(ag) La multiplicité des candidats ou leurs particularités font qu'on s'achemine au 1<sup>er</sup> tour des élections complémentaires au Conseil d'Etat vaudois vers des primaires. Elles sont facilitées par une disposition particulière de la Loi sur l'exercice des droits politiques, au chapitre III, Election du Conseil d'Etat.

Art. 72. «Le suffrage donné à une personne éligible qui n'est pas candidat officiel est valable». L'électeur utilise alors un bulletin de parti et le modifie, ou plus simplement le bulletin prévu pour le vote manuscrit.